

enthousiasme le 25^e anniversaire des victoires qu'ils ont remportées sur les français aux jours néfastes de 1870. Un jour viendra peut-être où la France aura sa revanche et écrasera ceux qui, étant trois contre un, ont été ses vainqueurs.—Avant hier, le 6 août, au couvent de la congrégation de Notre-Dame, à Montréal, on a célébré avec éclat le deuxième centenaire de la première messe qui a été dite dans cette institution. Une messe solennelle a été chantée par Mgr l'Archevêque qui, pour cette mémorable circonstance, a revêtu les ornements faits, il y a deux cents ans, par la célèbre recluse, mademoiselle Jeanne Leber. Les vases sacrés qui ont servi pour la messe du deuxième centenaire sont ceux qui ont été donnés par la recluse. Ces vases sacrés ainsi que les ornements avaient aussi servi pour la première messe.

.

* * **Rome.**—Aux dernières élections municipales de Rome, le 23 juin, les citoyens ont élu 32 candidats catholiques ou *cléricaux*. Les diverses majorités obtenues par ces candidats ont été beaucoup plus considérables que les majorités obtenues par les autres candidats élus.

Les catholiques auraient pu remporter des succès encore plus signalés, mais, pour des raisons majeures, ils ont préféré n'avoir pas la majorité dans le conseil communal qui est composé de 80 membres.

On sait déjà que, suivants les conseils du Pape, les catholiques ne prennent aucune part aux élections politiques. Mais ils peuvent prendre part aux élections municipales sans pour cela admettre comme légitime le gouvernement du roi d'Italie.

Les catholiques ont de plus élu sept candidats pour le conseil provincial (1). Ils ont aussi été vainqueurs dans plusieurs autres élections des grandes villes, notamment dans les Romagnes et dans le Piémont.

.

* * **Nouvelles Galles.**—Le 24 juillet des élections générales ont eu lieu pour la chambre basse des Nouvelles-Galles du Sud. Voici le résultat de ces élections :

Libre-échangistes.....	62
Protectionnistes.....	40
Ouvriers.....	23

Le ministère Reid est en majorité. Le parti ouvrier lui donne son appui. M. Dibbs, ancien premier ministre, n'a pas été réélu. Le parti fédéral ne sera pas représenté dans la nouvelle législature car tous ses candidats ont été battus.

(1) Ce conseil se compose de 16 membres.